

LA GUÉRISON DE NAAMAN

Le prophète Élisée est un vrai champion, le champion des miracles : il en a fait un nombre incroyable ! Mais, nous allons seulement en raconter un pour voir quelles leçons nous pouvons en tirer aujourd'hui, nous en tant que disciple du Christ.

Le prophète Élisée vivait à une époque troublée car les Hébreux et les Syriens, ces deux peuples voisins, s'affrontaient sans arrêt. Les Syriens voulaient dominer le royaume de Samarie où vivait Élisée et harcelaient sans arrêt les Hébreux.

En Syrie, il y avait un chef de guerre très important qui s'appelait Naaman. Naaman était un fort et vaillant guerrier. C'était le favori du roi de Syrie : lui seul avait le droit de regarder le roi dans les yeux !

Un jour, les Syriens ont fait une incursion dans un village du royaume de Samarie proche de la frontière et ils ont fait des prisonniers. Ainsi, ils ont capturé une petite fille qu'ils ont donnée comme servante à la femme de Naaman.

Malgré son malheur, cette petite fille était restée fidèle dans son cœur à la foi reçue de ses parents et elle continuait de prier le Dieu unique : le Dieu d'Israël, le Dieu d'Abraham, d'Isaac et de Jacob. Elle voyait que sa maîtresse était très malheureuse. En effet, son époux Naaman avait contracté une vilaine maladie de peau et son corps se couvrait de pustules : la lèpre.

Alors, emplie de pitié, elle dit à sa maîtresse : « Ah si seulement ton époux rencontrait notre grand prophète qui fait des miracles, certainement il le guérirait ! ».

La femme s'empressa de rapporter les paroles de la petite fille à Naaman. Celui-ci les répéta au roi de Syrie : « une jeune fille qui est de la terre d'Israël a parlé à mon épouse d'un prophète qui pourrait me guérir » lui dit-il.

« Va là-bas lui répondit le roi je vais te remettre un rouleau avec un message pour le roi d'Israël ».

Le coin des chérubins

Naaman a pris son beau char de guerre tiré par des chevaux et il est parti à la tête de toute une caravane chargée de cadeaux et de vêtements de rechange pour le voyage. Arrivé devant le roi d'Israël, il lui remet la lettre. Le roi la déchiffre : « je t'envoie Naaman, mon serviteur, afin que tu le guérisses de sa lèpre ». Le roi ne comprends pas, il s'écrie : « Mais je ne puis le guérir ! Je ne suis pas Dieu ! Je ne suis qu'un roi, pas un prophète ». Il pense vraiment que le roi syrien se moque du lui et lui cherche querelle. Alors, il déchire ses vêtements en signe de désespoir !

Mais le prophète Élisée l'apprend et aussitôt il envoie un message au roi : « Pourquoi te mets tu en colère ? Laisse le chef syrien venir à moi, et il saura qu'il y a un prophète en Israël ».

Alors, Naaman remonte sur son char et se rend chez Élisée. Il s'arrête juste à l'entrée de sa maison. Mais Élisée reste dans sa chambre et il ne sort même pas pour le recevoir ! Il lui envoie simplement un serviteur qui lui transmet ses consignes : « Va te plonger sept fois dans le Jourdain et ta peau redeviendra normale ».

Naanma est vraiment furieux, il croyait rencontrer un guérisseur, un sorcier qui pour le soigner aurait fait des incantations, aurait touché sa peau et puis ...pourquoi plonger dans le Jourdain ? Il y a aussi deux beaux fleuves à Damas, l'Abana et le Parpar, quelle est la différence ? Il a fait tout ce chemin pour rien et il veut s'en retourner. Mais ses serviteurs le raisonnent :

« Mon père, lui disent-ils, pourquoi tu ne crois pas ? C'est une parole importante ! Si le prophète t'avait demandé quelque chose de difficile, ne l'aurais-tu pas fait ? Combien plus dois-tu faire ce qu'il t'a dit : Lave-toi, et tu seras pur ! ».

Alors, Naaman les écoute et il se dirige vers le Jourdain. Plouf ! une, deux, trois...sept fois ! Quand il ressort sa peau est aussi belle que celle d'un jeune enfant !

Le coin des chérubins

Il s'écrie : « Maintenant je reconnais qu'il n'y a pas d'autre Dieu dans toute la Terre mais le Dieu d'Israël ! »

Naaman est guéri et il s'est converti au Dieu unique !

Que retenir de cette histoire ?

Il est important de témoigner de l'amour et de la compassion pour notre prochain.

Dans le Nouveau Testament, le Seigneur nous recommande d'aimer même nos ennemis et de prier pour eux ce qui n'est pas facile !

La petite fille est un bel exemple, elle a éprouvé de la compassion pour l'ennemi de son peuple qui était malade et c'est ainsi qu'elle est à l'origine de la conversion de Naaman.

Comme beaucoup de personnes importantes, Naaman était très orgueilleux ! Tellement orgueilleux qu'il a failli ne pas suivre les ordres du prophète Élie ! Ses serviteurs, eux étaient des gens humbles, ils ont aussi fait preuve de compassion pour leur maître et voulaient le voir guérir.

Ainsi, il a été touché par leurs paroles et avec humilité il s'est plongé dans le Jourdain comme lui avait demandé le prophète. Le plongeon dans le Jourdain cela nous évoque bien sûr notre baptême ! Naaman a été complètement changé après ce plongeon.

Tu vois aussi l'importance d'avoir la foi ! C'est guéri, converti au Dieu unique et en paix que Naaman a pu regagner son pays.

En complément de cette histoire, tu liras avec tes parents dans l'évangile de Luc (Lc 17, 11-19) le récit de la guérison des dix lépreux par Jésus et tu chercheras avec eux les ressemblances et les différences avec le récit de la guérison de Naaman.

ALG

Le coin des chérubins



Naaman dans le Jourdain, ©fresque d'Hélène Bléré au monastère de la Transfiguration